ACTA No. 29

ACTA DE LA SESION DE LA MESA No. 5, DE RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD DEL DIA MIERCOLES 30 DE ENERO DEL 2.008.

En la Ciudad de Montecristi, a los treinta dias del mes de nero del 2.008, siendo las 10H15, se instala la sesión de la mesa No. 5, de Recursos Naturales y Biodiversidad, con la asistencia de los siguientes señores Asambleistas: Sofia Espín, César Andrade en reemplazo de la asambleista Mónica Chuji, Abel Avila, Jàtiva Reyes Mario, César Grefa, Mendoza Cobeña Manuel, Dionisio Cando, Denise Coka, Calvas Jorge Eduardo, Gorky Aguirre Torres, Jorge Valdez en reemplazo del asambleista Panchana Farra Rolando, Pablo Pinoargote en reemplazo del asamblesita Tito Mendoza, y en la secretaria, Cèsar Alarcòn en su calidad de Secretario relator, el secretario toma la lista y constata que hay el quorum reglamentario.

Por la ausencia de la Presidenta y del vicepresidente, se procede a nombrar un presidente Ad-hoc, de acuerdo al art.11, párrafo 6 del Reglamento de funcionamiento de la asamblea constituyente,

El Asambleista Abel Avila, propone para dirija en calidad de Presidente Ad-hoc, al Asambleista Jorge Eduardo Calvas, esta propuesta fue puesta en consideración es apoyada, se procede a la votación, cuyo resultado es una votación unánime se nombra en calidad de Presidente Ad-hoc, al Asambleista Jorge Edaurdo Calvas.

El presidente agradece por la deferencia de haber sido nombrado presidente ante la ausencia de la señora Presidenta., en forma inmediat pone en consideración el orden del día:

1.- Expositores:

Dr. Luis Suárez
Ms. César Monge
Conservación Internacional
Presidente Cámara de acuacultura

Ing. Beto Vernaza Vicerrector de la Universidad Técnica Vargas Torres

- Dr. Jorge Moreno/Manuel Vinza Medicina alternativa

Roberto Hoftede
Dra. Ana María Varea
Coordinador regional de la IUCN
Fondo Medioambiental Mundial

2.- Revisión del documento de la metodologia de los foros

3.- Lectura del mandato sobre la minería

4.- Lectura de Comunicaciones: lectura de propuestas de mandatos

5.- Expositores:

Dra. Marcela Aguinaga
Ing. Carlos Sagasti
Dra. Isabal Giunta
Biodiversidad y desarrollo

Dra. Isabel Giunta Biodiversidad y desarrollo
6.- Comisión general de extrabajadores del ingenio valdez.

El asambleista Abel Avila, dice que el día de ayer se resolvió respecto a la toma de lista, el que debe servir para constatar el Quorum, por parte de secretaría se ha elaborado un reporte donde habemos asambleistas que tenemos falta y no es corercto.

Asambleista César Grefa, para tratar el tema de los foros solicito se invite al vicepresidente para poder definir este tema.

El Presidente indica, que en el caso de la toma de lista lo que ha hecho es constatar el quorum, el tema del registro de asistema deberíamos hablar con la mesa directiva.

La asmbleista Denise Coka, solicita se cambie el orden de los puntos del orden del día, esto es el primero pasa al último para darle prioridad a los expositores que están en el segundo punto.

Esta propuesta es aprobada en forma unánime.

Siendo las 10H35, se presenta la Dra. Ana María Varea del Fondo Ambiental Nacional, quien expone el tema:

DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA BIODIVERSIDAD EN EL ECUADOR.

El presidente agradece a la Dra. Varea y solicita a los Asambleistas si tienen algunas preguntas.

Asambleista Grefa, felicita la exposición, tiene dos inquietudes, sobre el tema de la institucional ambiental, se presenta la superintendencia ambiental, veduria ambiental, etc.,, cual es la relacion que en la actualidad hay muchas instituciones tratando el tema ambiental, igual sobre el tema de reservas, cuando es de explotar no se respeta la reserva, en el caso de petróleo o minería.

Asambleista Avila, quiero agradecerle, solicito nos de luces sobre la superintendencia ambiental, como empatar las cadenas ambientales y como definir las bases de los municipios ecológicos, ambientales, como operarlos, donde está el tema de transferencia de competencia.

Asambleista Espín, el tema de la superintendencia ambiental no se como se concibe, son organismos banstantes débiles, por que no ir más fuertes con una policía ambiental, cuando hay explotación de madera, el otro tema es el manejo de las localidades, en el caso de la Muncipilaad de Guayaquil, donde ha sido un atentado a la existebncia de los árboles.

Asambleista Jativa, usted menciono sobre la 'potestad de gobiernos locales, donde no tienen fuerza, en el caso de municipios pequeños como los del Oriente, no estamos en capacidad asi no se haya declarado ecológico.

Asambleista Coka, desde su punto de vista, se podra transformar la dimensión cultural y se transforme en un elemento de conservación.

Asambleista Pinoargote, las superintendencias ambientales, como seria el defensor

la medicina natural, los hombres y mujres de sabidurias dentro de las Comunidades indígenas deben acreditar sus conocimientos.

Tenemos 7 asociaciones que forman la federación, también tenemos el Colegio de Médicos Naturistas, lo reconocemos el momento que la Comunidad presenta un oficio y se acredita como tal. Tambien hay quienes estafan poniéndose nombre como de la Fe, etc.,

Existe un pensun de estudio y está aprobado por el CONESUP, las medicinas alternativas son especialidades de cuarto nivel - La Universidad Estatal de Cuencia está entregando maestría en este tema.

Asambleista Cesar Grefa, dice: esta es la mesa de recursos naturales y por eso se ha pedido que se conozca los conocimientos ancestrales, hay muchos compañeros que estan trabajando en esto.

El tema yahuasca, vino uno y patentó como dueño, tenemos que en la constitución dar las garantias y derechos de los comunidades ancestrales.

Asambleista Dionicio Cando, agradezco al Dr. Moreno, para algunos quizá sea tema nuevo, pero esta es la realidad, y ellos no van a estar colegiados, lo que hay que hacer es proteger la sabiduría en contra de los charlatanes, en el tema de las patentes, quien las maneja?,

El presidente, indica que la actual constitucional ya establece algun articulado, respecto al tema de los derechos de las Comunidades ancestrales. Siendo las 13h00 se termina la exposición.

Siendo las 13H05 se realiza un receso hasta las 14H30.

Siendo las 14H32, se reintala la sesión de la mesa y se recibe a la **Dra. Elizabeth** Bravo, cuyo tema a exponer es SOBERANIA DEL ESTADO SOBRE LA BIODIVERSIDAD O PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD.

Asambleista César Grefa, el tema de organismo modificados genéticamente y cual seria el impacto y en que regiones estan sentado estos productos transgénicos. En el momento que haya una regulación sobre transgénicos, tenemos sembrado soya que es considerada transgénica.

El presidente, dice en donde radica el beneficio que va a tener la población, hemos dicho que muchos alimentos han sido utilizados, por que no el piñon para generar el biocombustible?.

R: El piñon es sembrado en un lugar del sur de Manabí y tenemos que ver como se usa la tierra en Manabi. Me contaron que en Jipijapa quieren sembrar piñon, en una área seca es un problema

Asambleista Jativa, dice que donde se piensa sembrar piñon es una zona alternativa,

además considero es una posibilidad de la economía. sambleista Manuel Mendoza, Cual es su criterio sobre que quien contamina paga?.

Termina la exposición la Dra. Bravo, y se pide un aplauso por su particiapación siendo las 15H25.

A las 15H28 se presenta al Dr. Robert Hofstede, Director Regional de la Union Mundial para la naturaleza (IUCN), quien expondrá el tema de la Biodiversidad.

El presidente solicita si es que hay alguna pregunta:

Asamblea César Grefa, el tema que plantea es global en el Ecuador, como ve a los paises desarrollados como responsables de los efectos que hoy estamos viviendo, planteamios a las Comunidades como únicos que deben cuidar, pero si no hay alternativa a las Comunidades viven por vender un arbolito, lo que expande aún mas la deforestación, y vemos cada vez llegan fundaciones internacionales a enseñar la conservación, y asignan millones de dólares, pero no es para aplicar en la conservación, sino que se utliza en los estuidos de los proyectos, para pago de personal.

R: hay una gran preocupación a nivel internacional en Europa, Estados Unidos, estan buscando tanto alla como aquí formas para mitigar y hay un interés de aportar en el tema de desaparición de la Amazonía,

Hay una reversion a la idea a nivel mundial, son igual productores de co2 igual son culpables.

Asambleista Denise Coka, cuales son las condiciones tecnicos para declarar un área protegida?.

Asambleista Abel Avila, que opinión le merece la Convemar, que sugerencia nos da. R: Haría una recomendación que hay que tomar muy en serio este tema y no copiar lo que se ha hecho en otros paises.

Asambleista Gorky Aguirre, Galápagos ha sido declarado patrimonio de la Humanidad, tendria que la humanidad protegerlo y cuidarlo, que se estan haciendo para la protección de este parque.?

Su concepto en parte es verdad pero el pais se tienen comprometer para cuidarlo con ayuda internacional.

Asambleista Gorky Aguirre, en el caso de los bosques privados hay ayuda de las organizaciones internacionales?.

El presidente Jorge Calvas, indica que, sobre la responsabilidad etica, sobre la corresponsabilidad como paises contaminantes, para ayudar a los paises donde existe un soporte ecológico y puedan ayudar a conservar.

R. Corresponsabilidad es la palabra, estoy notando que un intereses de ayudar con un

buena gestión, fue determinado por las propias organizaciones que vienen del norte.

El presidente solicita un aplauso al expositor y entregue su exposición para el archivo siendo las 16H2O.

Siendo las 16H25, se recibe al Ing, Carlos Sagasti Asesor del Ministro de Electricidad, quien expone el siguiente tema: situacion energética en el Ecuador. Siendo las 16H52, se solicita a los asambleistas si desean hecer preguntas.

Asambleista César Grefa, proyectos de energía electrica ha producido expectativas, por los impactos que va a producir, por cuanto se va cortar el paso del agua, cual es la estrategia si hay una oposición a estas obras.

R: no existe un represamiento del agua, si secamos el rio estariamos haciendo un daño, pero no es el caso, existe tecnologías para trasladar las especies de un lado a otro, en el tema Baba es un proyecto con complejidades, la decisión que hemos tomado es compensar a las familias afectadas, si los ecuatorianos deseamos no tener dificultades con la energía electrica, hay que ahorrar.

Asambleista César Grefa, planteaba que los compañeros Awas y caso baba que siendo los afectados se transformen en accionistas?.

Asambleista Manuel Mendoza, y que pasa con el mandato de consentimiento previo

R: La energía que se usa en todas las actividades es un impacto, el tema es como minizar los impactos y sobre la consulta previa es que no podremos hacer nada sino existe previo un consentimiento.

Asambleista Manuel Mendoza, en tiempo pasado ha sido caracteristicas violentar ese mandato de la consulta previa, creo que debemos asumir con responsabilidad y no comparto esa parte.

Asambleista Sofía Espin: cuando debemos realizar un proyecto y cuando no, ej, en el caso de la Represa Baba, se han roto y no se han seguido los pasos que contemplan las leyes, en el Gobierno de Gutierrez dieron el permiso, creo que el ministerio de electricidad debe corregir esto, si se cambió el proyecto debia cambiiarse el estudio de impacto.

Asamblea Abel Avila, creo que la demanda actual esta por los 2.400 megas y tiene 26 hidroelectricas entre pequeñas y grandes, que hacer sobre soberanía energética y hasta cuando.

El presidente pide un aplauso para el expositor y se solicita que su exposición pase al archivo de la mesa, siendo las 17H25 termina la exposición.

El presidente solicita que se reciba a una comisión minera de la Provincia del Azuay,, además informa que hoy entregue a la Presidencia de la Asamblea el cronograma de los foros, ya que en una información que me hicieron llegar no consta nuestros foros.

El Asambleista Manuel Mendoza, plantea que se trate el tema del foro de latacunga lo mas pronto por cuanto tenemos que planificar y estamos a pocos dias de este foro.

Asambleista Avila, dice felicito al Compañero Calvas por la conducción de la sesión y en la mesa se planteó que el vicepresidente de la asamblea no ha aprobado el cronograma de los foros, lo que podemos notar es que no ha estado informado.

Siendo las 17H45, se recibe a una comisión general de Mineros de Machala, quienes plantean lo siguiente:

Queremos dar una vision de como miramos el tema minero y tenemos una propuesta de reforma juridica, expone el Ing. Daniel Pico Técnico minero.

Siendo las 16H15, concluye la comisión general y se termina la sesión.

Jorge Eduardo Calvas Presidente Ad-hoc César Marcón Medrano Secretario nrelator.